
РАБОТАЮТ ПО-КОММУНИСТИЧЕСКИРаботать по-коммунистиче-ски это, прежде всего, каче-ственно и в монт машин. срок производить ре- Именно так понимают свои обязанности члены бригады коммунистического труда управления механизации № 1 К. М. Маслова. Но они не просто хорошо ремонтируют, а изыскивают пути ускорения и удешевления работ.— Труд дает им большое мо-

Но применение новой смМрц, имеет один минус. Он заключается в том, что при существующей горелке температура пламени несколько ниже ацетиленового. Для резки некоторых металлов ее бывает недостаточно. Это выдвинуло перед резчиками новуи^я усовершенствовать крнст^к^ии горелки. Константин Михаддодачтерпеливо ищет, подбирает, из^ — - ----------- материалов', ’из“ко-чает качества

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ
4?“ ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА 

РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВральное удовлетворение,—говорил начальник ремонтных мастерских тов. Лачихин.Мы вспомнили об этом, увидев, как творчески работает бригада.Сварка многих деталей до сих

торых должна состоять будущая горелка.В эти дни бригада Масловавместе с другими рабочими своего цеха взяла повышенные обязательства в честь предстоящего ХХП съезда КПСС. Сварщики ре-
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Трудовые подарки съезду партиипор производилась с помощью ацетилена. Но в последнее время в некоторых городах, например Москве, Казани, стали применять для этого пропано-бутановую смесь. К. М. Маслов быстро освоил это новшество. Он одним из первых в Свердловске стал применять его для резки металла.Прапано-бутановая смесь имеет большие преимущества по сравнению с ацетиленом. Ацетилен—таз дорогой и дефицитный. Пропано-бутановая смесь дешевле и с .развитием газификации становится все менее дефицитной.Более удобна новая смесь и при транспортировке. Баллоны, наполненные пропано-бутановой смесью, весят около 50 килограммов, тогда как ацетиленовый баллон — более 90 килограммов. К тому же, баллона с пропаном хватает для производства сварочных работ в течение пяти рабочих дней, а ацетиленового едва на один день. Сама резка металла этой смесью получается более высококачественной.Опытный сварщик Маслов быстро понял преимущества нового способа. Он сразу же по приезде из Казани, где знакомился с новшеством, стал добиваться быстрейшего внедрения такой резки у себя на участке. Все члены бригады прошли обучение на краткосрочных курсах и уже через три месяца хорошо работали самостоятельно.Прогрессивным способом резки заинтересовались сварщики других заводов и строек города. Они стали частыми посетителями участка управления механизации № 1, где работает бригада Маслова. В. Резников, А. Седов, Г. Скутин и другие резчики охотно делятся с ними своими знаниями. 
Зримые черты будущего

Цифры из проекта Программы КПСС.

шили выполнить план десяти месяцев к дню открытия съезда, внести 14 рационализаторских предложения с экономией в 4,2 тысячи рублей.Есть в них еще один важный пункт: сократить время простоя машин в ремонте на 10 процентов. Летом, в эту горячую для строителей пору, особенно важно, чтобы тракторы и бульдозеры как можно меньше стояли в мастерских. А порой в день собирается 20—30 машин и все их нужно срочно отремонтировать. Частые задержки возникают из- за того, что ремонтники не успевают наплавлять износившиеся детали. Чтобы ускорить этот процесс, механизаторы реконструировали токарный станок, приспособив его для вибро-дуговой наплавки деталей. Дело пойдет во много раз быстрей. Важно, что при этом совершенно не коробятся даже такие части машин, как вал экскаватора, поскольку наплавка выполняется с водой.Сварщики могли бы работать еще лучше, но беда в том, что нет большого крытого помещения. Правда, такое помещение почти выстроено и по плану еще в марте его нужно было сдать в эксплуатацию. Но строители 89 треста не могут завершить работы до сих пор. Наступает осень. Машины стоят под открытым небом, а сварщикам придется работать под дождем и в грязи. Ведь в маленьких металлических сарайчиках, которые они давно построили для себя, всех работ не выполнишь. Хочется надеяться, что руководители 89 треста ускорят строительство прирельсового склада на базе механизации и тем самым помогут сварщикам в их работе.
А. ПЕЧАТНИКОВА.

В городскую 
Книгу трудовой 

славы
Исполком городского Совета 

депутатов трудящихся и го
родской комитет КПСС подве
ли итоги выполнения пред
съездовских социалистических 
обязательств за июль 1961 
года.

По строительным управле
ниям первое место присужде
но коллективу седьмого уп
равления треста № 89, а вто
рое — управлению № 18 тре
ста Уралтрансспецстрой. Эти 
коллективы заносятся в город
скую Книгу трудовой славы.

Учитывая, что общестрои
тельные тресты не выполнили 
обязательств в соревновании, 
первые места им не присуж
дены.

Перед первым
звонкомС оценкой «хорошо» сдана 11-летняя школа на 920 мест в поселке камвольного комбината.Хорошо потрудились здесь плотники из бригады тов. Мельникова, маляры тов. Омельянен- К'О и многие другие рабочие коллективы.Особенно надо отметить высококачественный монтаж, проведенный электриками с участка мастера тов. Пластун. Неплохих результатов добились и сантехники участка тов. Обухова.При школе оборудованы стадион, теплицы, есть здесь физ- кабинет, мастерские и т. д.Первого сентября в новом помещении начнутся занятия.

Только наВсе шире застраивается район пятого и 21 кварталов на Вторчермете.В субботу строители с оценкой «хорошо» сдали здесь 80-квартирный крупнопанельный дом № 13. В ближайшие дни сдается также 60-квартирный крупнопанельный дом № 12.Всего в этом районе коллектив СУ № 13 треста Южгорстрой соорудил уже 17 многоквартирных жилых домов.В сентябре предстоит сдача
НАШ ТРУД УКРЕПЛЯЕТ 
МОГУЩЕСТВО РОДИНЫВ управлении Отделстроя треста № 33 на стройплощадках десятого квартала, интерната по Сахалинской улице, института Огнеупоров, в колерной мастерской прошли митинги.Начальник управления К. Гаев, секретарь парторганизации Н. Козлов и прораб С. Банных рассказали о выступлении Н. С. Хрущева по радио и телевидению 7 августа.Строителей, как и весь советский народ, горячо волнуют вопросы современного международного положения. Вот почему они с такой заинтересованностью обсуждали речь Н. С. Хрущева.Плиточник А. Полехов и многие другие участники митингов высказывали свое удовлетворение политикой Советского правительства в берлинском вопросе. Они интересовались деталями советских предложений.•

«хорошо»еще двух домов, из которых один уже построен.Отлично трудятся здесь монтажники из бригад тт. Губина и Боднаря, • штукатуры тт. Косарева и Акуловой, маляры тт. Мугави- на и Анкутдинова, плотники тов. Никишанова.Высокие оценки сдаваемых домов становятся системой. Ведь коллектив управления борется за высокое качество работы, за звание управления коммунистического труда.

Отделочники решили трудиться еще лучше, чтобы сделать нашу страну более могущественной.
Н. ПАВЛОВА.

-------------------------------------------------------------------$ •

Еще один
крупноблочныйВ субботу, 26 августа, государственная комиссия приняла 80-квартирный дом для врачей и учителей города. Хорошо потрудились на этом доме плотники бригады тов. Ефанова из третьего управления и маляры бригады тов. Яковлева из Отделстроя — их работа принята с оценкой «хорошо». Из-за того, что завод в СУГРЭСе поставлял на дом некачественные панели, монтажные работы оценены на «удовлетворительно».

Будет монтаж «с колес»На днях на расширенном заседании технического совета Свердловскгорстроя слушался вопрос «О совершенствовании монтажа крупнопанельных зданий». С сообщением выступил инженер Я. С. Дейч. Он познакомил присутствующих со своими новыми предложениями по дальнейшему усовершенствованию метода монтажа крупнопанельных домов. Предложения Дейча являются продолжением ранее начатой им работы.Речь шла о новых приемах, приспособлениях и более четкой организации работ.За счет внедрения оригинальных контейнеров будет ускорена подача сборных элементов к месту монтажа без дополнительных перегрузок. Так, например, предполагается одновременно транспортировать две лестничных площадки и два марша. Причем весь этот комплект одновременно поднимается краном, устанавливается в шахту лестничной клетки. Монтаж, подгонка и выравнивание маршей и площадок производится без помощи башенного крана.При разработке новых предложений по монтажу цикл работ брался на один этаж дома. Все поставки предполагается производить строго комплектно по сменам, часам и минутам.В обсуждении предложений Дейча, обеспечивающих монтаж домов с колес и сулящих большую выгоду при использовании башенных кранов, автомобильного, транспорта и, что главное, значительное ускорение монтажа, приняли участие работники строительных управлений, производственных предприятий и управления Свердловскгорстроя, а также инженерно-технические работники совнархоза. Все выступавшие одобрили предложения изобретателя.



Обсуждаем проект Программы КПСС
Говорят у рал магистр о свцы

О ТЕХ, 
КТО ПУТАЕТСЯ 

ПОД НОГАМИ
Если ты собрался в коммунизм, 

сумей уже сейчас выбросить те 
свои недостатки, которые могут 
быть вредны обществу/Это слова 
не из проекта Программы нашей 
партии, но Программа наталки
вает на такой вывод.

Конечно, 
нелегко, но 
должны 
партийные,

изживать недостатки 
тут на помощь людям 
приходить товарищи,

комсомольские и
профсоюзные организации.

Мы не сможем быстро идти впе
ред, если у нас под ногами будут 
путаться лжецы и очковтирате
ли, пьяницы и лодыри, люди, те-
ряющие чувства 
венности.

К сожалению, 
ста пока такие

долга, ответст-

в коллективе тре- 
есть. Чем скорее

мы поможем людям изжить не
достатки или, в худшем случае, 
избавимся от людей с недостат
ками, тем быстрее коллектив пой
дет вперед.

Мешает нам здорово расхля
банность отдельных руководите
лей. Вот пример. По тресту был 
издан приказ, который обязывал 
руководителей стройуправлений 
до первого сентября отремонти
ровать общежитие. И что вы ду
маете? Начальники управлений 
№ 23 и 24 даже не подумали его 
выполнять. Они не задумались 
над тем, что в общежитии будут 
жить рабочие нашей стройки, мо
лодежь, люди, которые у них, ру
ководителей, должны учиться 
труду и жизни.

Или еще один штрих. Трест 
получил для молодежи новое об
щежитие. Решили, что нужно 
провести там собрание жильцов с 
участием руководителей строек. 
Разумеется, дело нужное. Была 
передана телефонограмма во все 
управления и хозяйства треста. 
Однако в день собрания никто из 
24 стройуправления в общежитие 
не явился.

Тех руководителей, у которых 
слова расходятся с делом, кото
рые могут много говорить о чут
кости к людям, а на деле этой 
чуткости не проявлять, нужно 

«лечить» не откладывая. Чем 
раньше «вылечим», тем легче бу
дет работать.

Наш построечный комитет на
мерен учесть это в своей работе. 
Мы впредь будем более требова
тельны в осуществлении своих 
решений.

И. НЕСТЕРОВ, 
председатель постройкома 

треста.

ВЗЯТЬ НА ВООРУЖЕНИЕ
ОПЫТ ДРУГИХ СТРОЕК

Проект Программы нашей род
ной партии открыл перед совет
ским народом светлые перспекти
вы. Каждый советский человек 
понимает, что для успешного ре
шения поставленных задач необ
ходимо сегодня работать лучше,
чем вчера, а завтра 
чем сегодня.

лучше,

Люди на нашей стройке тру
дятся отлично и стремятся посто
янно повышать успехи. Но есть 
один сдерживающий фактор — 
слабая материально-техническая 
база. Отсюда напрашивается вы
вод, что нужно усилить внима
ние к строительству собственной 
производственной базы, а с дру
гой стороны принять меры к пол
ному сохранению материалов, ко
торые получает стройка.

Я говорю об этом не случайно. 
Такой большой коллектив, как 
наш, не осилил до сих пор бес
хозяйственности. Она постоянно 
дает о себе знать. Посмотрите на 
строительство теплотрассы на 
ЦСМК- Вдоль траншеи небрежно 
разбросаны железобетонные пли
ты. Некоторые из них сломаны. 
Бетон и раствор здесь сгружают 
прямо на землю.

А вот другой пример. В 25 уп-

рабов, срывами поставок мате
риалов и изделий. Со всем этим 
надо бороться. Но есть вещи, с 
которыми давно пора покончить. 
Нужно выбросить со стройки но
силки, которых давно нет на со
временных строительных площад
ках, но которые у нас до сих пор 
в полном ходу. Ясно, что с но
силками даже близко к комму
низму не придешь.

Из проекта Программы можно 
сделать вывод, а он ясен нам 
давно, что партия придает боль
шое значение развитию новой тех
ники, передовой технологии, внед
рению экономических материалов. 
Только на этой базе могут до
биться значительного прогресса, 
высокой производительности тру
да и строители нашего коллекти
ва. Для того чтобы внедрять пе
редовое, мало опыта одного трес
та, следует пользоваться и тем 
лучшим, что рождается на дру
гих стройках. У нас же до сих пор 
нет никакой связи в этом отно
шении даже с другими организа-

проекта Программы КПСС).ных конструкций», (Из

Запомни это, строитель!
«Огромные масштабы капитального строитель

ства требуют быстрого развития и технического со
вершенствования строительной индустрии, значи
тельного расширения объема производства, повы
шения качества и удешевления строительных мате
риалов, максимального ускорения сроков и сниже
ния стоимости строительных работ путем их после
довательной индустриализации и внедрения сбор-

Внимание контролю Бережливость-

равлении 
вают как 
ся вместе 
дами.

пиломатериалы свали- 
попало и они хранят- 

со строительными отхо

циями Свердловска, 
передового опыта в 
низована плохо.

Нам надо учесть

Пропаганда 
тресте орга-

эти недостат-

Все эти безобразия замедляют 
наше движение вперед.

Много недостатков в органи-

ки, чтобы быстрее двигаться впе
ред, чтобы не плестись в хвосте 
других строек, а быть первыми, 
как и подобает коллективу Все
союзной ударной комсомольской 
стройки.

и учету
Я хочу в связи с обсуждением 

проекта Программы нашей пар
тии напомнить об одном очень 
важном указании В. И. Ленина, 
что в нашем социалистическом хо
зяйстве очень важны учет и конт
роль.

Говорю потому, что в тресте 
учет поставлен из рук вон плохо. 
Не знаю, откуда это повелось, 
но контроль расходования мате
риалов и заработной платы фак
тически не организован. Какие 
документы подпишет мастер, та
кими они и идут в отчетность. 
Никто этих документов не прове
ряет: ни прорабы, ни начальники 
участков.

Более строгие учет и контроль, 
несомненно, помогут коллективу 
рационально расходовать мате
риалы, вскрыть своеобразные ре
зервы, которые теряются из-за 
бесхозяйственности.

Когда мы обсуждаем проект 
Программы, мы всегда думаем о 
резервах. Это и понятно, ведь ис
пользование внутренних резервов

черта коммунистическая
Все, как один, советские люди 

обязаны бороться за создание ба
зы коммунизма. Каждый, кто зна
ком с проектом Программы 
КПСС, конечно, сделал для себя 
такой вывод. Проект Программы 
партии не только обещает на
шему народу великие блага, но и 
требует от всех трудящихся стра
ны высокосознательного отноше-
ния к труду, 
собственности, 
стия каждого 
лое будущее.

к государственной 
творческого уча- 

в борьбе за свет-

Именно сейчас настало время 
решительно пресечь любые прояв
ления бесхозяйственности, строго 
наказывать, выгонять вон со 
стройки тех, кто разбазаривает 
народное добро.

Горько говорить, но есть еще у
нас руководители, 
безразлично, если 
губится материал.

для
на их

которых

Такие
глазах 

люди
проявляют заботу о государст
венных ценностях лишь тогда, ко-

зации труда. Это можно
нить

в

просчетами мастеров,
объяс- 

про-

С. АРОНОВ, 
старший инженер отдела 

главного технолога.

дает 
лучше.

возможность работать

Е. ПОГУЛЯЙЛО,
начальник производственного 

отдела 25 стройуправления.
------------ -----►

гда за убытки им
расплачиваться 
кармана.

Примеров

из
приходится 

собственного

бесхозяйственности 
В 23 стройуправ-у нас немало. . . .

лении на складе песков погуби-

Планирование в тресте
При знакомстве с проектом Программы КПСС, 
коллективе нашего 24 управления каждый не-

вольно думал о том, что именно у нас на строй
ке можно ярко видеть черты коммунизма. Ведь 
мы строим крупнейший в Европе цех. Он заме
чателен не только своими размерами. Здесь бу
дет установлено самое совершенное сварочное 
и другое оборудование. Технология производ
ства в цехе будет новой, отличной от сущест
вующей в подобных цехах.

Все это прекрасно понимают в коллективе. 
Каждый стремится своим трудом ускорить окон
чание цеха, в котором будут работать люди 
коммунистического общества.

Комсомол стройки объявил оставшиеся до 
ХХП съезда дни днями ударного труда. Это 
решение поддержал весь коллектив стройуправле
ния. Сейчас развернулась самая горячая борьба 
за первенство в соревновании.

Только в этой борьбе нет-нет да и возникнут 
препятствия, которые сам коллектив не в состоя
нии преодолеть. Препятствиями, как правило, 
является недостаток материалов.

не вяжется с жизнью
ди несколько тонн 
24 стройуправлении 
страшно ходить по 
Здесь в хаотическом 
разбросаны стеновые

арматуры, в 
на ЦСМК 
площадкам, 
беспорядке 

панели, мно-
гие из них поломаны. Сейчас

Беда в том, что в тресте нет координирован
ного планирования. Планы, которые даются 
стройуправлениям, не подкрепляются материаль
но-техническим снабжением. Бывает так, что 
один и тот же объект, одни и те же работы 
вносятся в план несколько месяцев подряд и 
постоянно срываются. Работы планируются, хо
тя заранее известно, что они не будут выполне
ны. Иногда даже в план включаются объекты, 
совершенно не обеспеченные технической доку
ментацией.

И еще есть важный вопрос, решение которого 
поможет улучшить производственные дела, ус
пешнее бороться за- выполнение обязательств в 
честь съезда партии. Речь идет о работе с брига
дирами и мастерами. О работе по повышению их 
квалификации и воспитанию представителей это
го важного звена руководителей стройки.

Такие мысли рождаются, когда знакомишься 
с величественной Программой нашей партии и 
думаешь, как лучше взяться за ее осуществле
ние коллективу, в котором работаешь.

Д. СЕМЕНОВ, 
парторг 24 стройуправления.

очень тяжело с транспортом. Ав
томашин не хватает. А в том же 
24 управлении подолгу простаи
вают под разгрузкой панелевозы 
и самосвалы. Не хватает битума, 
а ведь он еще не один год будет 
выплывать там, где когда-то его 
разгружали.

Я считаю, да это и мнение 
большинства, что весь коллектив 
треста должен не на словах, а на 
деле повести борьбу за бережли
вость. Это принесет большую 
пользу стройкам.

я. ГРИНЬ, 
диспетчер треста.

Коммунист —
во всем пример

Проектировщики должны задавать тон

Сейчас, когда страна взялась 
за осуществление проекта Про
граммы родной партии, который 
получил всенародное одобрение, 
для трудящихся нашей Родины 
особенно важно отстоять мир. 
Каждый понимает, что если не бу-

В 1918 году американский пи
сатель Джон Рид выпустил доку
ментальную книгу «Десять дней, 
которые потрясли мир» о герои
ческих днях Октябрьской револю
ции: Я считаю, что потрясающим 
событием для капиталистического 
мира были выход в свет проекта 
Программы Коммунистической 
партии Советского Союза, Про
граммы, которая с восторгом и 
одобрением встречена советским 
народом и всем прогрессивным 
человечеством. Сила этой Про
граммы в том, что она является 
реальным планом.

Фундамент строительства ком
мунизма — тяжелая индустрия. 
Наш коллектив делает свой вклад 
в ее развитие. Мы строим круп
нейший в Европе цех сварных ма
шиностроительных конструкций. 
Его площадь почти 12 гектаров. 
Но важно даже не это, а то, что 
подобные цехи в Соединенных 
Штатах Америки значительно

СВЕРДЛОВСКИЙ строитель
2 стр. 30 августа 1961 г.

уступают нашему по технологии 
производства.

На строительстве использованы 
сборные конструкции: шестимет
ровые стеновые панели из ячеис
того бетона, тридцатиметровые 
железобетонные напряженно-ар
мированные фермы и многие дру
гие прогрессивные конструкции.

Это хорошо. И мы гордимся 
достижениями проектировщиков 
и конструкторов, которые созда
вали цех. Только не все продума
но как следует. Строители не мо
гут комплексно механизировать 
производственные процессы по 
целому ряду причин. Многое про-, 
ектанты не учли. Если, например, 
стены быстро монтируются из па
нелей и в отдельные дни бригада 
за смену устанавливает 12—15 
штук, то такой процесс, как рас
шивка швов, выполняется вруч
ную. Проектанты не подумали 
даже, чтобы предусмотреть уст
ройство для подвески люлек. А 
это не только обеспечивало бы 
нормальную работу строителей, 
но и в будущем создало бы хоро
шие условия для эксплуатацион
ников.

Цех, в основном, смонтирован 
из сборного железобетона, а 
внутренние стены запроектирова
ны из монолитного. Выходит, 
опять проектанты толкают на 
ручной труд.

Технический прогресс у нас в 
стране развивается на базе совре
менной науки. Сгустком научно- 
технической мысли являются 
космические корабли. Советский 
народ гордится ими.

Мы, строители, не хотим отста
вать от других, когда вся стра
на с невиданным подъемом борет
ся за достойную встречу ХХП 
съезда КПСС. Проектные орга
низации обязаны во всем передо
вом быть первыми, задавать тон, 
а получается наоборот. Из-за их 
просчетов затягивается строи
тельство. Задерживается оно и 
потому, что вовремя не выдается 
техническая документация. Это 
уж вовсе дезорганизует работу и 
срывает обеспечение материала
ми, так как мы не можем свое
временно составить заявки на 
материалы.

Явно необходимо коллективу 
института Уралгипротяжмаш ко
ренным образом перестроить свою 
работу по проектированию объек
тов реконструкции Уралмаша. Мы 
ждем, что проектанты будут на
шими повседневными помощни
ками.

И еще я хотел бы высказаться 
по вопросу, который непосред
ственно связан с деятельностью 
любого производства, о комму
нистическом воспитании молоде
жи. За последнее время у нас в 
-управлении да и в тресте, кроме 
как о бетоне да растворе, руко
водители ни о чем не думают. 
Конечно, виноваты мы, хозяйст
венники, что порой забываем о 
воспитании трудящихся. Но для 
общественных организаций и, в 
частности, для комитета комсо
мола дело воспитания первосте
пенное и уж комитету никак 
нельзя предавать его забвению. 
Забывать о воспитании трудя
щихся — равносильно тому, что 
рубить сук, на котором сидишь.

С. ВОЗДВИЖЕНСКИЙ, 
начальник 24 управления.

дет войны, то мы сможем уско
рить свое движение к коммуниз
му. Как же может каждый из нас 
содействовать укреплению мира? 
Конечно, прежде всего, своим 
отличным трудом.

Мы говорим, что через 10—20 
лет советский народ получит та
кие материальные и культурные 
блага, о которых не могут даже 
мечтать трудящиеся капитали
стических государств. Но все ли 
из нас будут достойны пользо
ваться ими. Пока с уверенностью 
сказать нельзя.

Я считаю, что в нашем коллек
тиве нужно особенное внимание 
уделить вопросам воспитания. В 
тресте целесообразно организо
вать университет культуры, по
добный тем, которые работают, 
во дворцах и клубах. Многие 
захотят посещать его.

Мы, коммунисты, должны по
казывать пример остальным тру
дящимся буквально во всем. Тре
бовательность каждого коммуни
ста к себе должна быть повы
шена. П. БОЧИНИН,

начальник сметно
договорного отдела.
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ЗАМЕЧАТЕЛЫЮ трудится 

в предсъездовские дни 
коллектив четвертой 

автобазы управления автомо
бильного транспорта совнархо
за. Обязательство завершить к 
17 октября десятимесячную 
программу грузоперевозок вы
полняется успешно. К 15 ав
густа восьмимесячный план 
здесь был освоен на 103 про
цента.

Сегодня мы предоставляем 
слово самим работникам авто
базы. Они рассказывают о 
трудовых буднях коллектива, 
о работе отдельных товарищей.

Идущие впереди

Недавно
звание

мы присвоили 
ударников ком-

мунистического труда

■

несюольким передовым рабо
чим, — сказал секретарь 
парторганизации авто базы 
А. М. Селин. Кто эти люди?

Шофер Иван 'Степанович 
Назаретский работает у нас 
на машине «ГАЗ-93». Старая 
она, прошла, наверное, не через 
один капитальный ремонт. 
Другой бы на месте Ивана 
Степановича потребовал новую 
мощную машину. А он трудит
ся на ней и здорово, выполняет 
нормы и уже завершил свою 
десятимесячную программу.

Ему мы присвоили звание 
ударника коммунистического 
труда. Он был посланцем ав
тобазы на областном слете 
бригад и ударников коммуни-
этического труда
Портников. Там ему 

автотранс- 
вручили

: значок «Отличник социалисти- 
: ческого соревнования РСФСР». 
: Так же хорошо трудятся шо-
! феры В. И. Дорофей, А. В. Ра- 
: менский. Им и еще трем во- 
■ дителям автобазы тоже прис- 
: воено почетное звание ударни

ка коммунистического труда.

Хорошие
примеры

Благодарю вас, 
девчата!

В нашем доме № 2 по улице 
Мира производились ремонтные 
работы, которые выполняла брига
да Веры Лазаревой из Отдел- 
строя. Девушки В. Журавлева, 
О. Дударь, Е. Лепинских с душой 
отнеслись к своей работе, и она 
была выполнена досрочно, с от
личным качеством.

Мне, домохозяйке, проживаю
щей в квартире № 33, от всего 
сердца хочется поблагодарить 
этих старательных девчат.

. Д. РИЗВАНОВА.

бригада 
перевы- 

выра-

В тресте Жилстрой 
хорошо известна брига
да коммунистического 
труда, которую возглав
ляет Василий Иванович 
Расковалов. Сейчас этот 
коллектив занят клад
кой стен здания широ
коэкранного кинотеатра 
по улице Репина в 
Верх-Исетском районе. 
Соревнуясь в честь ХХП
съезда КПСС, 
систематически 
полняет нормы

ботки.
На снимке (слева на

право): член бригады 
молодая каменщица Ли
да АФРИЗОНОВА, ком
сомолец Геннадий ЗАЙ
КОВ, работающий плот
ником, коммунист Васи
лий Иванович РАСКО
ВАЛОВ и плотник 
Ефим Максимович СОГ- 
ников.

Фото И. Шубина.

Будет поточная 
линия

ОТОИ, что 
автобазе

делается на
для

шенствования 
водства, рассказал 

совер-
произ- 

главный
инженер Н. И. Бабкин.

Сейчас техническое обслу
живание автомобилей прово
дится в одном-единственном 
здании. Да и то работа идет 
по старинке, многие операции 
выполняются вручную.

Подумали мы и решили ус
тановить поточную линию по 
ремонту машин. Пока приводим 
в порядок смотровые канавы. 
Оборудование для линий име
ется. Даже лампы дневного 
света для удобства работы при
обретены. Выделили отдельное 
помещение под бытовку. Нель
зя забывать и об этом.

Рядом со старым зданием 
строим большое помещение 
механических мастерских для 
текущего и 
машин. В 
кузнечный, 
слесарный,

среднего ремонта 
нем разместятся 

механический, 
агрегатный и дру

гие цехи. Работы подвигаются 
быстро, но из-за отсутствия 
панелей перекрытий все же 
происходят задержки.

Создание поточной линии и 
ввод в действие новых мастер
ских поможет нам увеличить 
производительность труда, по
высить культуру производства, 
максимально механизировать 
ремонтные операции.

Больше внимания стали мы 
уделять рационализаторской 
работе. До последнего времени 
она была запущена. Начальни
ку мастерских Б. С. Лоскутову 
поручили разработать специ
альный темник для рационали
заторов с учетом «узких» 
мест на производстве. Он уже

Отклики, реплики, предложения

Это противоречит здравому смыслу
Всем известно, что из-за одно

временного строительства большо
го количества жилых и промыш
ленных объектов башенных кра
нов, особенно грузоподъемностью 
три и пять тонн, у нас не хватает. 
По этим причинам на площадки, 
где возводятся детские сады и 
ясли, приходится ставить краны, 
которые могут поднимать детали, 
не превышающие по весу две 
тонны.

Но это не выход из положения. 
Дело в том, что фактически вес 
плит перекрытий имеет отклоне
ния от паспортного веса в сторо
ну увеличения на 200—300, а 
иногда и больше килограммов. 
Вот и получается, что установ
ленные башенные краны не могут 

побеседовал с отдельными ра
бочими, которые высказали 
много ценных мыслей и пред
ложений. Моторист П. А. Моро
зов, например, взялся нала
дить у себя ремонт коленча
тых валов. Пока машины с 
такого' рода неисправностями 
отправляются на завод.

В начале пути
ОЛЬШИНСТВО нашей 

сказалмоладежи, 
секретарь комсомоль

ской организации 9. Марты- 
сейчаснов, в отъезде, 

шофе-в области. Молодые
ры трудятся на Всесоюзной 
ударной стройке — Качкана
ре, на сооружении дорог, по
могают труженикам сельского 
хозяйства в уборке урожая. И 
где бы ни трудилась молодежь, 
она показывает пример другим. 
За хорошую работу на Качка
наре шоферы В. Чудов и 

В. Михалев награждены По
четными грамотами областно
го управления автомобильного 
транспорта.

Молодые производственники 
пополняют ряды нашей комсо
мольской организации.

Леня Морозов только начи
нает свой путь рабочего чело
века — ему всего семнадцать 
лет. Еще год назад у него не 
было никакой профессии. Те
перь у Леонида третий разряд . 
слесаря. Начинал он с того, 
что промывал моторы, а сей
час ему поручается ремонт 
водяных насосов, компрессо
ров. Встает парень прочно на 
ноги.

В августе Леню Морозова и 
еще двух пареньков — слесаря 
Сергея Цыганкова и обойщика 
Николая Жукова — приняли в 
ряды Ленинского комсомола. 
Они достойны высокого звания 
члена ВЛКСМ.

принимать и укладывать такие 
детали. Для приёмки плит вызы
вается трехтонный автокран. А 
для укладки их на второй этаж 
необходим десятитонный авто
кран с удлиненной стрелой.

Подобная технология противо
речит здравому смыслу. Получа
ется так: на объекте стоит башен
ный кран, а на помощь ему при
ходится вызывать автокраны.

Чтобы избежать подобных ка
зусов, руководству Свердловск- 
горстроя следует подумать, целе
сообразно ли на строительство 
детских садов и яслей ставить 
краны малой грузоподъемности. 
Если же на такие стройки нель
зя выделять трехтонные механиз

Строительство школ и интернатов—
под контроль общественности!

О СРОКАХ СДАЧИ
И МЫЛЬНЫХ ПУЗЫРЯХ

В протоколе совещания по рас
смотрению хода строительства 
пусковых объектов, которое со
стоялось в середине августа в 
Свердловскгорстрое, записан срок 
ввода в эксплуатацию общежи
тия-интерната по улице Сахалин
ской — 30 августа. Причем, ра
боты по внутренней сантехнике 
намечалось закончить не позднее 
18 августа, а по благоустройст
ву — До 25 августа. К этому же 
времени заказчик — оке горис
полкома — обязался выдать не
достающее оборудование.

25 августа. Мы — на строи
тельстве интерната. Итак уже в 
этот день можно было с уверен
ностью сказать, что установлен
ный срок сдачи объекта в эксплу
атацию практически сорван.

В этом легко можно было убе
диться, даже бегло взглянув на 
строительную площадку. Груды 
земли, глубокие траншеи тепло
трассы безмолвно говорили, что 
строителям, кроме всего прочего, 
предстоит здесь большая трудоем
кая работа по благоустройству 
территории.

Если же познакомиться с со
стоянием дел на интернате под

робнее, то выяснится, что генпод
рядчику — первому управле- 
нию — еще нужно многое
лать и по пищеблоку, и 
зяйственному корпусу, 

сде-
хо-по

ровать недоделки по 
корпусам.

Сантехникам еще 

ликвиди- 
спальным

далеко до
окончания теплотрассы и внут
ренних работ. Нечего уж говорить, 
конечно, об управлении № 21 
Уралтрансспецстроя, которому 
нужно благоустраивать террито
рию — ведь они смогут работать 
широким фронтом только после 

мы, то нужно решить вопрос с 
дирекцией завода имени Ленин
ского комсомола о выпуске там 
плит перекрытий с фактическим 
весом не свыше двух тонн.

А быть может, целесообразно 
изготовление плит перекрытий 
для строительства детских уч- 

, реждёний весом не свыше двух 
тонн, то есть в переделах грузо
подъемности устанавливаемых 
там кранов, поручить тресту 
Стройдеталь № 70?

Так или иначе, но этот вопрос 
необходимо срочно решать.

Ю. ФЕЙМАН, 
начальник ПТО управления 

механизации № 2.

того, как будут закрыты траншеи.
Юдин за другим полопались как 

мыльные пузыри сроки. И все это 
результат какой-то своеобразной и 
непонятной тактики - руководите
лей треста № 33 и первого строи
тельного управления. Ведь в те
чение двух с лишним месяцев — 
в мае, июне и июле — на интер
нате по сути дела не велось ника
ких работ! А была возможность 
здесь работать не только камен
щикам, но и штукатурам, сантех
никам, электрикам.

Штурм начался с середины 
июля. Сюда, на интернат, собра
лись и каменщики, и штукатуры, 
и электрики, и маляры, и сантех
ники. И, конечно, не удивитель
но, что зачастую получается 
так — где уже прошли маляры, 
идут электрики, портят снова по
краску, штукатурку и приходится 
выполнять повторные работы.

Сейчас на строительстве ин
терната трудятся замечательные 
работники — каменщики из 
бригады Ю. Петрова, плотники 
под руководством А. Золотова, 
штукатуры В. Турыгиной, маляры 
С. Ижановой, бригада которой 
обязалась сдать работы с гаранти
ей и многие другие.

Что же сейчас сдерживает 
строителей, что грозит затянуть 
сдачу интерната?

Оке горисполкома все еще не 
обеспечил полностью пищеблок 
оборудованием. Три дня простаи
вает бригада плиточников —.нет 
метлахской плитки, которой нуж
но еще 400 квадратных метров.

Медленно ведут работы сантех
ники из первого городского уп
равления, руководит которым тов. 
Бородулин. До сих пор не решен 
определенно вопрос с котельной 
для интерната.

Срок сдачи интерната сорван. 
Значит ли это, что сейчас надо 
опустить руки, снять с объекта 
рабочих, снизить, собственно, то 
напряжение, тот трудовой подъем, 
который царил на площадке в 
последний месяц? Конечно, нет. 
Сейчас надо приложить все силы, 
чтобы в сжатые сроки закончить 
оставшиеся работы и в ближай
шие дни сдать интернат в экс
плуатацию.

С. БЫДАНЦЕВ.

Тревожные сигналы

А пока-раскачка...
Кладка первой очереди 

247-квартирного дома по улице 
Ленина должна быть закончена в 
сентябре. Однако сейчас строи
тели девятого управления уже от
стают от графика.

— Дело в том, — рассказы
вает мастер тов. Уткин, — что 
второй цех завода железобетон
ных изделий № 1 не поставил 
нам еще ни одной — из шестна
дцати — эркерных плит. Это за
держивает каменщиков. Бригада 
тов. Нечаева уже сейчас приоста
новила работу, а через несколько 
дней без дела окажется и другая 
бригада — тов. Колова.

Чем все это грозит, легко себе 
представить — ведь именно ка
менщики должны предоставить 
фронт работ и плотникам, и шту
катурам, и строителям других 
специальностей.

— Это основное, что держит 
работы по дому, — продолжает 
тов. Уткин. — Срок сдачи первой 
очереди дома — четвертый квар
тал. Сейчас, видимо, снова повто
ряется старая история — пока 
идет раскачка, а потом, перед 
сдачей, — начнется штурмовщи
на, горячка.

С. ВАСИЛЬЕВ.

СВЕРДЛОВСКИЙ строитель
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О ЗЕВОТЕ, О ДРЕМОТЕ И ВОСПИТАТЕЛЬНОМ РАБОТЕ
ОБЕЩАЛИ. Потом опять 

обещали. Один раз совсем 
всерьез собрались уже что- 

то делать. Ходили по комнатам с 
длинным карандашом и записыва
ли девушек в кружки: кого — в 
хоровой, кого — в танцевальный, 
Кому что нравится.

Опять.'' удивлялись де

точку зрения воспитатель, руко
водители жилищно-коммунальной 
конторы, комсомольская организа
ция треста? Ведь они должны за
ботиться не только о порядке на 
улице, но и о том, чтобы досуг де
вушек из общежития протекал 
весело и интересно!

вушки, но все же записывались.
В прошлом году даже деньги 

собрали, чтобы желающих учить 
кройке и шитью. Правда, учить 
не стали. И денег не отдали. Тог
дашняя воспитательница ушла, а 
новой это уже не касалось.

— Очень уж скучно у нас,— 
рассказывает Маша Петрушина.— 
Кружков нет, красный уголок не 
раоотает...

— Подумай, что ты гово-
ришь! возмущается воспита-
тельница А. П. Морозова.— Он же 
открыт всегда. И телевизор есть.

— Есть,— соглашаются де
вушки.— И радио в комнатах.

— Видите! А вы говорите!
Александра Павловна удовлет

воренно кивает головой. Кажет
ся, девушки и их воспитательница 
не совсем понимают друг друга.

Для всех пример —
милиционер

Д ВЕСТИ пятьдесят молодых 
отделочниц, живущих в 
трехэтажном здании на 

Березовском тракте, хотят, чтобы 
здесь было интересно и весело. 
Хотят читать книги. Учиться 
петь. И танцевать хотят. Чтобы 
по субботам и воскресеньям здесь 
во всю мочь надрывался баян в 
руках раскрасневшегося, гордого 
своим умением, паренька, и по
толки вздрагивали от топота мо
лодых крепких ног. Разве это не 
весело? Почему же здесь не тан
цуют?

— Нельзя,— понизив голос, со
общает воспитательница Алек
сандра Павловна,— участковый 
не разрешает!

Во время танцев у общежития 
бывали случаи, когда иные лю
бители острых ощущений тыка
ли друг друга кулаками под реб
ра. Это, естественно, составляет 
предмет особых забот участково
го милиционера тов. Назарова. 
Считая, видимо, что забот у него 
и без того достаточно, тов. Наза
ров рассудил просто:

— Не будет танцев — не будет 
и драк во время танцев.

Со своей точки зрения он, мо
жет быть, даже прав. По край
ней мере, хлопот убавилось.

Но могут ли разделять эту

Но 
точку

в
нет, они охотно встали 
зрения участкового.

Свердловске
не нашли 
баяниста

на

ТОМУ же у нас и баяна 
нет. Никак не можем дос
тать,— объясняет Алексан-

др а Павловна.
Однако в первой же комнате, 

куда мы заходим, есть неплохой 
аккордеон, и Валя Баронова, его 
обладательница, охотно соглаша
ется поделиться своей собствен
ностью с подругами.

Есть баян и в соседней комна
те. Для любительницы музыки, 
которая там живет, наигрывает 
нехитрую мелодию какой-то па
ренек.

Конечно, не подумайте, что 
баяны или аккордеоны есть в 
каждой комнате. Но это и не 
нужно. А вот псФросить у девуш
ки инструмент, который она, 
кстати, охотно соглашается дать, 
найти среди нескольких тысяч 
строителей треста толкового бая
ниста, устроить вечер своими си
лами, раз уж и постройкой и Дво
рец культуры не в состоянии 
направить сюда массовика с бая
ном, до этого ни у кого руки не 
доходят.

Девушки настолько отвыкли от 
настоящего воспитателя, что иные 
даже пожимают плечами:

— А что? У нас радио всегда 
говорит, телевизор есть...

Так хочет оправдать воспита
тельницу Вера Тетерина.

Спорт тоже оказался как-то в 
забвении. Последним спортивным 
мероприятием можно считать со
стоявшийся минувшей зимой кол
лективный поход в общежитие на 
Генеральской за коньками. Впро
чем, и это мероприятие прошло 
неудачно.

Даже массовку где-нибудь на 
живописном берегу воспитатель
ница за все лето ни разу не су
мела организовать. Она пригла
шала девушек сесть на автобус 
и проехать несколько остановок 
до Шарташа. Дешево и сердито. 
Она даже обижена на девушек, 
не поддержавших это «мероприя
тие». Девушки (и скажем прямо,

с определенным основанием) счи
тали, что проехать несколько ав
тобусных остановок до Шарташа 
они могут без помощи воспита
теля. А вот бы отправиться в 
воскресенье куда-нибудь на Тава- 
туй, на Чусовую... Но так далеко 
планы воспитательной работы 
здесь не простираются. Опять 
люди не понимают друг друга...

И морячка
уволили

ПОЖАЛУЙ, 
вопрос, 
сандра Павловна проявила

в
единственный 

котором Алек-

РАБОЧИЕ нашего цеха дав
но привыкли к тому, что 
здесь всегда можно взять 

интересную книгу. Ведь пере
движная библиотечка при цехе 
действует уже около трех лет. 
Больше ста рабочих и служащих 
систематически меняют в ней 
книги. К их услугам большой вы
бор не только художественной, 
во и политической и технической 
литературы. Немало интересных 
пособий находят в своей пере
движке деревообделочники, изу
чающие конкретную экономику.

В наше время трудно найти 
человека, для которого книга не

подлинную настойчивость,— это

стала бы настоящей 
мостью. И понятно, 
активные читатели —

необходи- 
что самые Нередко ее можно встретить

беспощадное истребление карти
нок над кроватями. Идея это не 
ее. Как ни странно, но именно 
так инструктировали воспитате
лей на специально^ совещании в 
Свердловскгорстрое. И Алексан
дра Павловна, следуя авторитет
ным источникам, регулярно от
правляется на добычу. Она вос
питывает у девушек вкус. И де
вушка, для которой угол, где 
стоит ее кровать, пока единст
венный ее угол на земле, долж
на расстаться с бравым красав
цем-моряком, заботливо вырезан
ным из специально приобретен
ного «Огонька», или с мишками 
среди сосен, подаренными еще в 
деревне.

Считается, что голые стены 
лучше. К тому же от моряков и 
мишек клопы заводятся.

— Так и живем,— говорят де
вушки.— Сидишь весь вечер, зе
ваешь... Раньше б на стенку хоть 
поглядела, а тут и поглядеть 
тошно... Р. МАЗИН.

дежь. По нескольку
это моло- 

десятков
ва.

книг сменили в библиотеке Пань
ков, Метелев, Прасолова и мно
гие другие. Охотно и помногу чи
тают рабочие старшего возраста, 
такие как тт. Федотовских, Алфе
ров и т. д.

Многие рабочие интересуются 
специальной литературой по де
ревообработке. По нескольку тех
нических книг прочли за послед
нее время тт. Колосов, Метелев, 
Галузина, Ермакова.

Большую помощь в пропаган
дировании и распространении 
книг оказывает созданный при 
передвижной библиотеке актив.

на территории цеха в окружении 
читателей. Галина Петровна 
одна из тех библиотечных работ
ниц, которые, не жалея времени, 
отдают все свои силы пропаган’

книги, воспитанию человека. 
И. СЕРГЕЕВ, 

рабочий цеха № 1 
деревообрабатывающего 

завода.
& — —

Строительное училище № 18
открывает вечернее 

отделение
подготовке рабочих-строителей

Немало поработали 
тт. Измоденова, 
рентьева, Ушаков, 
провести несколько

с читателями 
Исакова, Те- 
Они помогли 
обзоров тех-

специальностям:
штукатуры, маляры,

плотники, 
арматурщи-

нической литературы с группами 
станочников и слесарей.

Руководит передвижкой Гали
на Петровна Стрижова, работни
ца библиотеки имени А. П. Чехо-

ПОДАРОК 1О МИЛЛИОНАМ
Отмена регистрации и абонементной платы 

за пользование радиоприемниками и телевизорами 
На днях Совет Министров СССР вынес специальное поста

новление. Оно предусматривает отмену с первого января 1962 
года регистрацию радиоприемников и телевизоров, а также 
взимание абонементной платы.

Что даст трудящимся новое постановление?
Прежде всего, все, кто купил телевизор и радиоприемник до 

первого января 1959 года, прекращают с 1 января 1962 года 
вносить плату за пользование ими, где бы радиоустановка ни 
находилась — в квартире, общежитии, автомашине. Таким об
разом, к новому году свыше 10 миллионов владельцев радио
приемников и телевизоров получат хороший подарок.

Начиная с первого января 1962 года, для покрытия расходов 
по организации программ радиовещания и телевидения будет 
взиматься некоторая дополнительная плата при продаже радио
приемников и телевизоров в магазинах.

Граждане, которые купили радиоприемники после 1 января 
1959 года, будут вносить абонементную плату до истечения 

грехлетнего срока со дня их регистрации

ки, бетонщики.
Принимаются мужчины и жен

щины в возрасте от 17 до 40 лет, 
с образованием не ниже 5 клас
сов.

Для поступления требуются 
следующие документы: паспорт, 
свидетельство об образовании или 
справка, а также справка с ме
ста работы.

Срок обучения 10 месяцев, за
нятия — три раза в неделю.

Окончившим курс обучения, 
училищем выдается аттестат и 
присваивается разряд.

Приемная комиссия работает с 
15-00 до 18-00 часов ежедневно, 
кроме субботы и воскресенья.

Адрес училища: Эльмаш, ул. 
Шефская, 6. Строительное учили
ще № 18.

Трамваи: 2, 14, 16, 17. Останов
ка Краснофлотцев.

Телефон: Д1-95-90, доб. 96.
Дирекция.

11.00
СРЕДА, 30 АВГУСТА

Телевизионная хрони-

Это »„тересно АВТОМАТИКА С ПРОГРАММНЫМ УПРАВЛЕНИЕМ В ДОМОСТРОЕНИИ
к До последнего времени уровень механизации и автоматизации 
в производстве керамики, стеновых блоков, силикатных, гипсовых, 
асбоцементных и ячеистобетонных изделий остается низким: 60—65 
процентов операций выполняется вручную. Из них две трети работ 
относятся к числу тяжелых. Таким образом, несмотря на значи
тельное внедрение новой техники в отдельные отрасли строитель
ной индустрии, задача механизации и тем более автоматизации 
комплексно еще не решена.

Над решением этой проблемы работает коллектив Научно- 
исследовательского института по машинам для промышленности 

строительных материалов (НИИСТРОММаш).
Ленинградский корреспондент «Экономической газеты» А. Сила

ков встретился с главным инженером института М. Туровым и 
попросил его ответить на ряд вопросов. Публикуем эту беседу.

ка. 11.10 — Художественный 
фильм «В одном районе» (Казах- 
фильм). 18.30 — Для детей. Пе
редача «Скоро в школу мы пой
дем». 18.50 — Последние 
стия. 19.00 — Навстречу

— Скажите, пожалуйста, ка
кие наиболее важные проблемы 
автоматизации уже решены кол
лективом?

— Наш институт первым в 
стране создал автоматизирован
ную конвейерную линию по про
изводству материалов для круп-
нопанельного домостроения.
линия сейчас 
Колпинском

налаживается
Эта 

на
домостроительном

комбинате. Она может выполнять 
все операции по выпуску строи
тельных деталей. Ее будут обслу
живать десять рабочих. Внедре
ние линии позволит автоматизи
ровать самые тяжелые и трудо
емкие операции формование,
заглаживание деталей, их тран
спортировку и укладку.

— Эта линия предназначена 
для производства каких-либо оп
ределенных деталей?

— Нет. Для того чтобы обес
печить автоматизацию механиз-

мов при изготовлении деталей 
разнообразной конструкции, тре
бующих различных технологиче
ских режимов, предусматривается 
программирование операций с 
применением специальных перфо
карт.

Я хочу отметить еще одну важ
ную особенность. Впервые в стра
не на линии устанавливается ме
ханизированная пропарочная ка
мера с ускоренным твердением 
изделий по методу профессора 
Л. А. Семенова. Если в обычных 
камерах процесс твердения бе
тонных деталей занимает около 
восемнадцати часов, то на нашей 
линии он будет длиться только 
пять. Режим твердения регули
руется с помощью специальной 
автоматики.

На одной из наиболее тяжелых 
работ — распалубке — труд че
ловека заменит система гидрав
лических цилиндров. Механизмы

выполнят эту операцию, а затем 
краном с пневмоприсосами до
ставят готовую деталь на склад.

— Каков экономический эффект 
конвейерной линии?

— Если на одном из передовых 
ленинградских домостроительных 
комбинатов в среднем цикл изго
товления изделия длится около 
тридцати минут, то здесь он сос
тавит всего лишь десять минут. 
Себестоимость квадратного метра 
изделий будет на пятнадцать- 
двадцать процентов ниже. Выра
ботка на одного рабочего возрас
тет почти вдвое. Надо учесть, что 
эти данные взяты без учета окон
чательной отработки автоматиче
ской линии, которую намечено 
пустить к открытию XXII съезда 
партии.

В создании различной автома
тики и машин большое участие 
приняли центральное проектно
конструкторское бюро «Оргтех
строя» Ленинградского совнархо
за, Проектный институт № 1, ле
нинградское отделение «Тяжпром
электропроект» и другие органи
зации.

— Очевидно, автоматические 
линии поступят на вооружение и 
других предприятий?

— Совершенно верно. Три авто
матические линии для изготовле
ния шатровых панелей и перекры
тий намечено создать на заводе 
имени 40-летия комсомола и на 
заводе № 4 в Ленинграде. Первый 
опыт автоматизации производства 
строительных деталей послужит

началом массового внедрения со
вершенной техники на подобных 
объектах.

— Какие еще автоматические 
машины для выпуска строитель
ных материалов создал ваш инс
титут?

— НИИСТРОММаш разработал 
и внедрил комплект автоматизиро
ванного оборудования для непре
рывного приготовления асбесто
цементной суспензии. Производи
тельность одного комплекта обо
рудования — 63 кубических мет
ра массы в час, что дает воз
можность выпускать за это же 
время двенадцать тысяч услов
ных асбестоцементных плиток. 
Новая автоматика позволяет сни
зить трудоемкость приготовления 
асбестоцементной смеси в 4,4 
раза.

Нами спроектирован и выпол
нен в двух вариантах агрегат 
для обработки заполнителя сухо
го и мокрого помола. Он заменит 
существующие сейчас на заводах 
ячеистых бетонов периодические 
пенобетономешалки и позволит 
в два-три раза увеличить произ
водительность труда, сократит 
вспомогательные операции. Его 
внедрение будет способствовать 
производству пенобетона только 
высокого качества.

Большим вкладом в автомати
зацию призводства является соз
данный коллективом института 
комплект оборудования для авто
матизированного цеха керамиче
ских плиток.

изве- 
XXII 
«Длясъезду КПСС. Передача

вас, агитаторы!». 19.40 — Музы
кальный календарь. 20.05 — На- 

съезду КПСС.
Художественная выставка «Со- 

" в Свердловске

встречу XXII

ветская Россия»
(графика). 20.35 — Подумаем, по
говорим, поспорим. «Путь вперед 
и ухабы». 21.05 — Художествен
ный фильм «В одном районе».

ЧЕТВЕРГ, 31 АВГУСТА
18.30 — Передача из Перми. 

19.55 — Показывает-Свердловск. 
Последние известия. 20.05 — Пе
редача для молодежи «Мы рабо
тали на Качканаре». 20.30—Меж
областной журнал «На экранах 
телестудий» (№ 2). 20.50 — На
встречу XXII съезду КПСС. Ки
нофестиваль «Этапы большого 
пути». Художественный фильм 
«Коммунист» — Мосфильм (толь
ко для взрослых).

ПЯТНИЦА, 1 СЕНТЯБРЯ
18.30 — Для школьников. Пе

редача «В добрый путь, друзья!».
19.00 Последние известия.
19.10 — Навстречу XXII съезду 
КПСС. Передача «Замечательный 
инструмент». 19.40 — Концерт 
«Песни наших столиц». 20.00 — 
Навстречу XXII съезду КПСС. 
Передача из цикла «Государст
во — это мы». «На передовой 
линии». 20.20 — Документальный 
фильм «Липкая паутина». 20.50— 
Художественный фильм «Озорные 
повороты» (Таллинская киносту
дия). 22.25 — Сообщения ТАСС.
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